

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 ra. Prov. 30 trim. UK. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3.305 DE LA MAÑANA. MADRID, LUNES 18 DE FEBRERO DE 1867. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer una real orden expedida por el ministerio de la Guerra concediendo el empleo de capitán de caballería al teniente mas antiguo en el arma D. Roque Aguilar y Rubio.

Han sido admitidas las dimisiones que han presentado los señores marques de Perates y D. Ponciano Ponzano de los cargos de jurados de clase en la esposicion universal de Paris, y nombrados para reemplazarlos los señores conde de Moriana y marques de Almaguer.

Ayer publicó la Gaceta un real decreto admitiendo la dimision que del cargo de fiscal de imprenta de Madrid ha presentado D. Enrique Marquez.

Por reales decretos que ayer publicó el periódico oficial se concede naturalizacion de cuarta clase en España: á don Francisco Maria Rallo, canceller del consulado general de España en Génova; á D. Jacobo San; á Jolil Autim Awas, súbdito otomano; á D. Victor Spagnolo, intérprete del consulado español en Siria; y á D. Vicente Blanco, súbdito italiano.

En la cuarta semana del mes de enero último ingresaron en la caja general de Depósitos 3.774.548 escudos y se devolvieron 3.647.442.

La temperatura mínima de anateyer en Madrid fué de cinco grados sobre cero, llegando á señalar el termómetro centígrado hasta 17 grados á las horas del mediodía.

Segun los partes recibidos, anteayer ha llovido en Badajoz, Burgos, Castellon, Ciudad-Real, Córdoba, Cuenca, Huesca, Jaen, Leon, Salamanca, Sevilla, Soria, Teruel, Toledo y Zamora.

El vice-cónsul encargado del Consulado general de España en Beirut manifestó con fecha 16 de enero último que de San Juan de Acre, que es la plaza de comercio mas importante de Siria, se esportan grandes cantidades de algodón para todos los países de Europa, y que sería ventajoso por consiguiente que los buques españoles fuesen á buscar directamente á dicho mercado esa primera materia, con cuyo motivo participa que su precio era entonces:

Primer coste 90 frs. los 80 kilogramos, y franco á bordo 94 francos.

Además se esportan trigos y lanas por los precios siguientes:

Trigo, 23 frs. los 100 kilogramos, y franco á bordo 23.80.

Lana, 120 id., id., y franco á bordo 128.

Lo que se publica para conocimiento del comercio.

Los periódicos americanos nos revelan uno de los mas curiosos descubrimientos que han ilustrado los anales de la industria moderna: los niños artificiales que tienen por objeto conseguir viajar solos y por lo tanto cómodamente en ferrocarril. Estos niños imitan con tal fidelidad los quejidos y gritos de las criaturas verdaderas que hacen huir apresuradamente al indiscreto que quiere penetrar en el compartimiento en que se oyen.

Los precios de estos objetos de primera necesidad están en relacion con el asiento que ocupa el viajero. Niños de primera clase, timbre de voz muy agudo é incómodo, que puede si es preciso recorrer cinco octavas, 10 duros; los mismos, de repetición, 12 duros; de gritos continuados, 15; segunda clase, gritos muy fuertes, pero lamentables é insufribles, 5 duros; tercera clase, niños ordinarios, gritos intermitentes que espantan: que pueden llevarse en el bolsillo, 50 rs. Estos niños nada dejan que desear en elegancia y solidez. Se garantizan por un año.

Parece que en el salon blanco del palacio de la condesa del Montijo, se levantará en breve un lindo escenario, que debe estrenarse con la ópera *L'Éclair d'amore*, cantada por la *diva* de los salones aristocráticos, la señora de Pröndergast, y los señores Naudin y Scalesse. Las coristas serán las jóvenes mas graciosas y distinguidas de la corte.

Créese en Londres que las resoluciones del gobierno relativamente á la reforma electoral no se adoptarán sin modificaciones por el Parlamento y que el gabinete aceptará todas las enmiendas que crea justas y razonables.

Las sesiones de las Cámaras en los Estados Unidos están ofreciendo un espectáculo lamentable. Cada día se agravan las pasiones y los debates se convierten en disputas personales.

El representante de Jurez en Washington ha advertido al pueblo anglo-americano que circulan bonos mejicanos falsos por los Estados Unidos.

El baron Carlos de Rothschild ha sido elegido por la ciudad de Francfort miembro del Parlamento para la confederacion de Alemania del Norte. De 5732 votantes han votado en favor del baron, que es enemigo de la dominacion prusiana en Francfort, 3300.

Ya se han acopiado en Valencia las maderas para construir un circo para ejercicios ecuestres, cuyo local podrá contener hasta 1800 personas.

En el Ferrol se están haciendo varias obras de ornato, entre las que figuran las construcciones de jardines á la inglesa, en los sitios mas anchurosos de la poblacion.

Se han celebrado en Burriana las fiestas que la villa dedica anualmente á su patron San Blas. Las fiestas han estado muy animadas y concurrían sin que en ellas haya ocurrido ningun accidente desagradable.

Ha llegado á Madrid el conocido editor sevillano Sr. D. Carlos Sartigosa que es portador de una importantísima obra caligráfica en que ha empleado muchos años, y que solamente á costa de grandes sacrificios ha llevado á cabo. Parece que esta obra será en breve conocida del público.

Se encuentra en Madrid, de paso para Paris, nuestro particular amigo el señor D. Francisco Garcia Cobos, publicista distinguido y miembro del jurado español en la esposicion Universal.

S. M. se ha servido mandar se espida real cédula de sucesion en el título de marqués de Monroy, casa nobilísima de Galicia, en favor de nuestro querido amigo D. Juan Varela Alladras, marido hoy de la señora doña Josefa Ulloa y Ovando que desciende de las mas ilustres casas de Estremadura.

Como funcion de Carnestolendas, se prepara en casa de los condes de Brookman una representación de la zarzuela *El joven Telemaco*, que debe ser sobremañera divertida.

El bello sexo ha sido eliminado de ella

y todos los papeles de la obra de los señores Blasco y Rogel van á estar desemepeados por el feo y barbudo. Segun el colega que nos da esta noticia, el Sr. Palacios será la hermosa Venus; el Sr. Cosío la seductora Calipso; el Sr. Niulant la linda Eucaris; *et sic de coeteris*.

Un hecho curioso y que revela bastante audacia refiere *El Amigo del Pueblo*:

«El 29 del finado enero, una pequeña embarcacion, el *Sciabecco*, perteneciente á M. Antonio Aiola, se dirigia hácia Castellamare del Golfo, para cargar vino. Llegado que hubo á las aguas del cabo Gallo, la tripulacion aperció un barco que se les venia con animo de abordarla; estaba tripulado por ocho hombres y no traia ni número ni divisa. A las voces de los mariqueros, contestaron con tiros y saltaron á la embarcacion cuyos tripulantes ó se ocultaron ó permanecieron muertos de miedo.

Los corsarios no perdieron el tiempo y se apoderaron inmediatamente de los valores que habia á bordo, que ascendian á unos 40000 rs., saltaron luego á su lancha, alejándose á fuerza de remo.»

Leemos en la *Gaceta del Clero*:

«En cartas que recibimos de varios pueblos de la diócesis de Calahorra, enclavados en la provincia de Soria, se nos suplica llamemos la atencion del señor ministro de Hacienda sobre la circunstancia de haberse repartido hace pocos dias á los párrocos de los mismos la mensualidad correspondiente al mes de octubre.»

La resolucion de los expedientes de nombramientos de coadjutores, segun dice la *Gaceta del Clero*, no se hará esperar mucho, trabajándose sin descanso en la secretaría por dar cima á los diversos proyectos de reformas que hay acordados para aliviar la situacion de los párrocos y los servidores de las iglesias en general.

Se han recibido en la secretaría de Gracia y Justicia varios expedientes de reparacion de templos y casas de oracion enclavadas en las diócesis de Jaen y Tarazona.

Dice la *Gaceta del Clero*:

«Personas que nos merecan entero crédito, nos aseguran que el gobierno piensa dictar, interin puede realizarse el arreglo parroquial, algunas medidas que

mehren la tristísima posicion de los curas, que regularicen y abrevien la marcha de los expedientes de reparacion de templos, provision de coadjutorias y aumento de las dotaciones del personal de las iglesias.

La humorística sociedad barcelonesa del *Borne* ha acordado no tomar parte este año en las fiestas del Carnaval.

Entre los escombros del arco de Valencia, que se ha demolido en Zaragoza, hanse hallado dos lápidas romanas y algunos otros fragmentos de arquitectura antigua.

Anteayer recibió en Valencia el sacramento del bautismo un alemán de 70 años llamado Vicente Lluessa, recogido por la sociedad de beneficencia de aquella ciudad é instruido por un sacerdote en el dogma católico.

El diputado francés Sr. Berrier va á hacer una interpelacion en el Cuerpo legislativo, sobre la circular del director de correos relativa al secreto de la correspondencia. Este funcionario ha pedido permiso al gobierno para contestar á la interpelacion.

El gobierno francés ha suprimido el cargo de director general de Establecimientos penales.

En Valencia se ha cometido un crimen terrible segun nos dice un diario de aquella ciudad correspondiente al dia de anteayer, en las siguientes líneas:

«Ayer, en las primeras horas de la mañana, circuló la noticia de haberse perpetrado un horrible crimen en uno de los sitios mas concurridos de esta capital. El hecho ocurrió en la casa núm. 32 de la calle de Zaragoza, y hé aqui de qué modo oímos referir los pocos detalles que hasta ahora nos son conocidos: Parece que siendo como las nueve de la mañana, una niña de hasta doce años que servia en la casa mencionada entró precipitadamente en la zapatería de al lado pidiendo socorro y diciendo que estaban asesinando á sus amos. Con este hecho parece que coincidió la llegada del panadero que diariamente llevaba el pan á la casa, y el cual vió salir á un hombre, al parecer del campo, con un hacha ensangrentada en la mano; dió voces, y aun se dice que lo persiguió algún trecho con algunos agentes de la autoridad que



HEMEROTECA MUNICIPAL MADRID

EL CANAL DE SAN MARTIN.

73

76

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

servia de guia, la examinaron con atencion.

Como hemos dicho de antemano, era alta, esbelta y habia en su porte y en su andar digno y magestuoso, un no sé qué de melancólica dulzura; su atavío oscuro aunque rico, armonizaba con su triste aspecto y en la misma eleccion de los colores morado y negro, habia algo de disfrazado luto.

Cuando Bibi hubo pasado delante, volvióse á mirar su rostro, diciendo para si:

—¿No te me despiantarás!

Y acercándose á la desconocida, preguntó inclinándose:

—¿El pabellon Gabriela? señora.

Por toda respuesta la desconocida señaló el pabellon, que estaba ya á poca distancia de ellos, y sin detener su magestuoso andar pasó adelante.

Bibi habia visto, no obstante, su palidez y sus rasgados ojos negros.

—No hay manera, dijo Bibi volviéndose á encasquetar su gorra; pero te diré como Buridan á Margarita: «La partida es tuya, mia será la rebancha.»

Y quiso continuar en marcha cuando Adolfo le detuvo.

—¿Por fin!... exclamó con alegría; ¡el tiempo urge! seguidme.

—Un minuto, repuso Bibi; dime ¿qué viene á hacer aquí aquella dama del vestido morado?

—Alguna obra de caridad; es la amiga de la hermana de la Caridad, ¡es mi bienhechora!

—¿Y cuál es su nombre?

—Le ignoro; no la he hablado nunca ni la he visto mas que como ahora pasar de lejos con su velo echado.

—¿Otro misterio! repuso Bibi.

—Seguidme, repuso Adolfo; tengo que hablaros al instante, pero en el cuarto, donde nadie nos oiga. Venid.

Y en el instante en que penetraban en el corredor la puerta que cerraba el departamento de mujeres se cerraba despues de dar paso á la desconocida.

Mas dichosos que Bibi, nosotros abriremos esta puerta y penetramos detrás de la joven.

En el fondo del corredor que tiene diferentes puertas á un lado y otro numeradas, hay una ventana ó tragaluz circular, y por él penetra en aquel momento el pálido rayo de un sol de invierno. Debajo del tragaluz se ve una estatua de la virgen, y al pié una mesa

con tapete negro, y sobre ella un crucifijo y un libro de oraciones.

El libro está abierto, y una hermana de la Caridad sentada en una humilde silla de paja, lee en él rogando á Dios por los pobres enfermos que están sometidos á su cuidado.

Esta religiosa es jóven y hermosa. Nada mas puro que su rostro casi incoloro, y que sin embargo conserva una frescura infantil! Sus facciones correctas y su expresion tranquila recuerdan las de la Virgen hácia la cual levanta á veces su ferviente mirada. Sus ojos son azules y límpidos como los que se sueñan en los ángeles, y todo en ella respira la calma, la serenidad del deber cumplido. Es una elegida de Dios, una santa sobre la tierra.

Al ruido que hace la puerta al cerrarse vuelve la cara y corriendo al encuentro de la recién llegada exclama:

—¿Germana! ¿eres tu, mi querida Germana?

La hija de Guillermo Duvernoy, porque ella era, levantó su velo y estrechó en sus brazos á la religiosa exclamando:

—¡Buenos dias, Bernardina, hermana Bernardina!

—¿Si, hermana de todos los que sufren y tuya tambien como lo era en el colegio.

—Tienes razon; siempre hermanas.

—¡Siempre!

Y la hizo sentar á su lado cerca de la mesa.

Reinó un instante de silencio, durante el cual se contemplaron las dos con delicia. En los ojos azules de Bernardina leíase la satisfaccion; en los negros de Germana profunda tristeza!

—¡Pobre hermana mia! murmuró Germana, mientras una lágrima corria por su mejilla.

—¿Por qué dices eso? ¿Acaso me crees digna de compasion?

—¿Y cómo no? Cuando recuerdo que eras tu la mas linda, la mas risueña de todas nosotras y te veo encerrando tu talle en ese grosero sayal ¡cuando veo tus dulces ojos entre esa nevada toca y recuerdo tus cabellos de oro condenados á vivir siempre escondidos! ¡cuando pienso en tu riqueza, en que el porvenir por todos los caminos te sonreía, no puedo contemplarte sin llorar!

—Te lo prohibo, exclamó vivamente la hermana de la Caridad; si comprendieras las alegrías que disfruto, lo satisficé que estoy con mi resolucio-

—¿Si murió! repuso la Ardilla con aire sombrío.

—¿Por mano de tus compañeros?...

—Ni uno solo levantó la mano contra él!

—¿Cómo!...

—Allí aparecieron el jefe y otro hombre de repente no sé cómo ni de dónde; la noche estaba oscura como boca de lobo...

—¿De modo que á ese otro hombre no le conocieras?

—No tal; debía ser amigo del jefe. Ya te digo que la noche no debia distinguir una persona á dos pasos; además, consumado el crimen huimos. El único rostro que pude distinguir á la luz de los faroles del cabriolé, fué el de la víctima; ese no le olvidaré nunca.

Y Adolfo se estremeció como si viese pasar ante él un fantasma del pobre Pedro!

—¿Y el otro asesino?

—Era el jefe.

—¿Por supuesto le conoceras?

—¡Poco; siempre le he visto cubierto con una careta.

—¿Bah!

—Te lo juro; aun no he podido penetrar ese misterio que en vano me he propuesto descubrir; pero yo lo sabré, porque he jurado vengarme, repuso la Ardilla con enérgico acento.

—¿Magnífica ideal exclamó Bibi: nosotros te secundaremos, y en cuanto Narciso y yo seamos de la partida...

—¿Cómo exclamó vivamente Adolfo, ¿aun insistis? ¿No habeis comprendido todavía? Escuchad, pues.

Sirvióse un gran vaso de agua, le apuró de una vez y prosiguió:

—Despues de este crimen el jefe partió para un largo viaje. Yo para aturdirme, para adquirir una fuerte suma que me permitiera espatriarme, imaginé el negocio del cambiante del Palais-Royal.

—Ese negocio debe haberle producido grandes provechos.

—Si tal, repuso la Ardilla con sarcasmo; el primero un catarro pulmonar; al dia siguiente la fiebre me clavó en mi lecho; pedí mi dinero y me contestaron que el reparto no se haria hasta el regreso del jefe; el mal se agravó, carecia de cuidados, me tenían escondido en una taberna, una especie de cueva en los Campos Eliseos, donde mas que cuidarme parecían ayudar á la muerte. Yo que la sentia llegar, pedí ser trasportado á un hospital, y como me negaran este úl-

timo asilo del ser abandonado, en una de las ausencias de mi guardian me arrojé del lecho, me envolví en mis ropas, y en un coche me hice llevar al hospital de San Luis.

—¿Junto al canal?

—Sí; yo sabia que por cuatro francos al dia se está admirablemente cuidado; esto ofrecia sus peligros para con la policia, ¿pero quién se cuida de la libertad cuando peligra la vida? Esta fué una inspiracion del cielo, y Dios mismo me envió á ese asilo, donde se curaron á la par mi cuerpo y mi alma! ¡De allí he salido sano y arrepentido!

—¿Arrepentido?...

—¿Os asombra! ¡No lo extraño! Sin embargo, es verdad; desde el primer dia me instalé en una habitacion limpia, aseada, en la que espermenté indefinible bien estar! Nadie sospechó quién yo era, nadie, mas que la hermana de caridad que velando á mi cabecera habia recogido frases escapadas en mi delirio. En él creía oír los gritos de tantos desgraciados precipitados en el canal y sobre todo el del hombre del cabriolé. Entonces hablabla, gritaba... frío sudor cubria mi frente y se erizaba mi cabello ante la idea de los gendarmes, del cadalso, porque todo esto sentia.... Me veia ante mis jueces.... subia las gradas de la guillotina.... y hasta sentia en mi cuello el frío de la cuchilla fatal.... ¡Oh! ¡era horrible... era recibir la muerte cien veces!

Clopinet hizo en este momento una cita trágica, pero Adolfo sin cuidarse de la interrupcion prosiguió:

—Cuando me desperté miré en torno mio con aire estraviado y percibí á la hermana de la caridad orando á mi lado. Le pregunté ¿he hablado en sueños? y me respondió:—«Solo Dios os ha oído; su misericordia es infinita y acoge á los que con sinceridad se arrepien; cuidad de vuestra alma, y yo entre tanto cuidaré de sanar vuestro cuerpo.» ¡Oh! desde entonces ¡cómo redobló sus cuidados! ¡cómo vigiló para que nada me faltase! ¡Era una santa mujer, un ángel! Una noche por fin, deseando descargar mi conciencia, se lo confesé todo; de nuevo me animé á confiar en la misericordia divina, y de nuevo oré levantando los ojos al cielo. Dos dias despues entré muy alegre y me dijo:—«Una de mis compañeras de colegio, que hoy es rica á consecuencia de uno de los crímenes en que habeis tomado parte, ha venido á buscarme, á asociarme á sus obras de ca-

acudieron a los gritos, pero sin poderle dar alcaje.

Registrada la habitación se encontró al dueño de la casa muerto, según se decía, a consecuencia de heridas causadas en la cabeza con un hacha, y cerca de él a la mujer de este, tendida en el suelo y moribunda.

Según otra versión de los hechos, el agresor iba acompañado de una mujer que penetró con él en la casa, y la mujer del muerto estaba recién parida y tenía en brazos a su hijo cuando se perpetró el crimen.

Este es lo que hemos oído referir acerca del hecho lamentable ocurrido en la calle de Zaragoza. Nos abstendremos de añadir detalles naturalmente sujetos a error, y dejamos a los tribunales el esclarecimiento de los hechos que tan gravemente interesan a la vindicta pública.

Dicen de Londres que se prepara para las Pascuas una nueva y gran demostración en favor de la reforma electoral bajo el auspicio de las asociaciones obreras que invitarán al pueblo en masa a unirse a la procesion.

En Inglaterra se considera muy amenazada la existencia del gabinete conservador de lord Derby.

El gobierno inglés ha decidido aumentar las atribuciones de los ayuntamientos en la isla de Malta, haciéndolos casi independientes del gobernador general de la isla.

La Rusia ha declarado a la Servia que, si la Puerta o cualquier otra potencia atacase a los cristianos de Oriente, ella los defendería. Aconseja la creación de un Estado federal cristiano compuesto de la Servia, la Rumania y la Grecia.

El Sr. Bright y sus amigos políticos han celebrado a reunion en Londres, en la cual decidieron hacer una enérgica oposición a las proposiciones sobre reforma provocadas por el gobierno.

Cartas de Constantinopla del 6 aseguran que la Puerta ha consentido en la evacuación de la ciudadela de Belgrado.

Han sido destruidos los fortines levantados contra el Montenegro en la frontera de este principado. El gobierno otomano parece haber adoptado el sistema de las concesiones: hablábase, no obstante, de enviar nuevos refuerzos a Epiro y a Tesalia.

Los periódicos semi-oficiales de Berlín declaran pura invencion la noticia publicada por un periódico de Stuttgart de que varios emisarios prusianos hayan sido presos en Alsacia y Lorena y transportados a Cayena.

Los diarios ingleses publican noticias de Constantinopla del 6 de febrero, según las cuales el virrey de Egipto parece haber pedido a la Puerta cuatro privilegios adicionales, a saber: el título de cañifa de Egipto, el derecho de hacer acuñar moneda en su nombre, la facultad de aumentar su ejército hasta 100,000 hombres, y por último, la de nombrar oficiales de una categoría mas elevada.

La ciudad de Berlín ha elegido seis candidatos demócratas para el Parlamento de Alemania del Norte contra el Sr. de Bismark y los cinco generales votados por la cámara, que eran los candidatos del gobierno.

Los diarios de Atenas anuncian la llegada de sumas considerables enviadas principalmente de Rusia por los comités de socorro para las familias cretenses. El vapor Panhellenion ha vuelto a partir, según se dice, y desembarcado armas en Creta. Añádese que los insurgentes se mantienen a la defensiva hasta la llegada de la primavera.

Dicen de Hannover que en las elecciones para el Parlamento de Alemania del Norte los candidatos hannoverianos triunfarán sobre los que propone el gobierno prusiano.

El Times de Nueva-York de 28 de enero vuelve a asegurar que el objeto del viaje del hijo del Sr. Seward y del almirante Porter, que le acompaña, es la compra de la muy conocida bahía de Samaná, en la isla de Santo Domingo, uno de los mejores puertos de las Antillas, pues a él tienen que ir a recalar todos los buques mercantes que van de Europa al golfo mejicano.

El gobierno prusiano pierde las elecciones para el Parlamento del Norte en los distritos del Holstein y Sleswig. El mismo gobernador de los ducados será derrotado en el distrito por donde se presenta.

Los oficiales con licencia del ejército francés en Argel, cuyos batallones están acantonados cerca de la frontera de Marruecos, han recibido orden de presentarse inmediatamente en las filas, lo cual prueba que son ciertas las noticias de que amenazan trastornos por aquella parte de la colonia.

El gran duque de Baden se niega a ratificar el convenio militar de Stuttgart y el gran duque de Hesse no ha decidido todavía si lo aprobará o lo rechazará.

La Gaceta de la Cruz anuncia que está ajustado definitivamente el tratado entre los cuatro Estados de Alemania del Sur.

Dicen de Copenhague que el viaje a Atenas del príncipe Carlos donde debía tomar la regencia durante la ausencia del rey Jorge, se ha suspendido por ahora. Lo cual indica que el rey de Grecia no saldrá por ahora de su reino.

Ayer recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Dublín 16. En el condado de Kerry reina calma, habiendo desaparecido los temores de trastornos.

Las tropas exploran los bosques de Killarney. En el resto de Irlanda reina tranquilidad.

Dicese que el jefe del movimiento es el célebre fanático Stephens.

Paris 16. El comandante de los buques de guerra franceses de estacion en el Callao ha enviado un despacho a su gobierno manifestando confianza en que el Perú hará la paz con España.

Las últimas noticias de Irlanda recibidas por el correo dicen que se han hecho prisiones en Dublín y en otras poblaciones de Irlanda. Se han cogido depósitos de armas. Reina grande agitacion en Dublín.

El miércoles ó jueves de la próxima semana se dará por fin en el teatro de Novedades, la primera representacion de la comedia de magia del Sr. Liern, titulada La espada de Satanás. Como habíamos ofrecido, vamos a dar a nuestros lectores el nombre de las decoraciones y el orden por que se irán presentando al público:

Acto 1.º 1.ª decoracion, casa pobre; 2.ª, aldea situada al pie de altas montañas; 3.ª, cárcel; 4.ª, vestíbulo del atcazar de la noche.

Acto 2.º 5.ª decoracion, nevada y casa de Mari-Pérez; 6.ª, jardín, estacion de las profetizas; 7.ª, gabinete del sonambulismo; 8.ª, región del sueño, apoteosis nocturna.

Acto 3.º 9.ª decoracion, interior de

cabana; 10.ª, bosque misterioso; 11.ª, interior de cabana; 12.ª, salon fantástico indiano.

Acto 4.º 13.ª, hosteria; 14.ª, camino de la muerte; 15.ª, portada del infierno; 16.ª, interior del infierno; 17.ª, apoteosis del amor.

Todas estas decoraciones son nuevas y están pintadas por los Sres. Ferri y Busato. Los actores que toman parte en su desempeño son las Sras. Dardalla, Navarro, Rizo, Gomez, Montes, Martinez (D.ª T.), Martinez (D.ª A.), Alvarez, Pardo, y los Sres. Zamora, Garcia (D. J.), Garcia (D. J. M.), Mariscal, Ponzano, Sopera, Estrella, Garcia (D. I.), Diez, Córcoles, Bardo, Frailé, Ruiz y Diaz. La música es composicion del maestro Oudrid, y los bailes están puestos por el maestro compositor Sr. Guerrero. Los trajes, que son sumamente lujosos y ricos, están contruidos por el m.estro D. Lorenzo Paris. Creemos que todos estos elementos reunidos darán grandes resultados a la empresa, tanto en Madrid como en provincias.

L'Avenir national publica un despacho, según el cual, Francia, Austria y Rusia han obtenido del sultan importantes concesiones en favor de los cristianos de Oriente.

Nuestro corresponsal en la capital de vecino imperio nos remite la siguiente carta:

Paris, 13. Aunque nada ocurre hoy de particular, escribo a Vds. únicamente por adelantarse los principales párrafos que sobre política exterior se han estampado en el Libro azul que verá la luz pública mañana ó pasado.

Respecto a España el documento no se ocupa sino en un párrafo de nuestras discordias con Chile y el Perú y lo hace en estos términos:

«Francia en union con Inglaterra habia consentido en interés del comercio de los neutros en interponer sus buenos oficios para facilitar una reconciliacion entre España y las repúblicas del oceano Pacifico. Estas gestiones no nos han parecido en el estado actual de las cosas, presentar probabilidades suficientes de buen éxito, y no hemos creido deber llevar mas adelante nuestra intervencion amistosa, pero temiendo en el restablecimiento de la paz, veremos con satisfaccion todo lo que pueda conducir a ella por otros caminos.»

El Libro azul hablando de la última guerra dice así:

«El hecho notable que ha revelado el año de 1866 y que le ha designado un sitio preferente en la historia es la guerra que ha estallado en el centro de Europa. Dos potencias de primer orden han chocado entre sí, y de este choque han resultado en pocos dias consecuencias que han espantado al mundo por su importancia y sobre todo por su rapidez.»

En Alemania, como en Italia, se ha hundido el edificio de 1815. Francia hace un poquito de tiempo que esperaba su caída, y no podrá alegrarse de haberla visto consumarse.

Este resultado se ha conseguido sin que hayamos tenido que sacar la espada. El gobierno imperial debe felicitarse de ello, porque al conservar a la nacion francesa los beneficios de la paz ha dado satisfaccion a los deseos tan manifiestos y universalmente enuncados por la opinion pública. Un instinto profundo parecia indicar al país que asistia a una crisis inevitable nacida de un conjunto de causas sucesivamente acumuladas cuya explosion no podia ser retardada sino tal vez agravada por una intervencion extranjera. ¿Quién se hallará en caso de afirmar que Francia no ha tomado el partido mas prudente reservando todas sus fuerzas y uniendo al prestigio militar que le hace imatencible, el de esa alta moderacion que bajo el régimen imperial ha hecho contribuir a mantener y acrecentar en el mundo nuestra influencia?

El sistema federal en Alemania habia dejado de responder a las ideas y a las necesidades desarrolladas por el curso de las cosas. Minado por asociaciones poderosas sin autoridad sobre el ánimo de las masas, no tenia ni aun el apoyo completo de los gobiernos, interesados sin embargo en poner su autonomia al abrigo de las instituciones existentes.

El grupo de Estados secundarios, la Prusia y el Austria misma habian presentado sucesivamente su plan de reorganizacion. Una modificacion esencial del pacto germánico, era pues, inevitable. Toda oposicion exterior no hubiera hecho otra cosa que apresurarla; toda cuestion interior debia forzosamente contribuir a ella. Una discordia de importancia relativamente secundaria dió la señal de esta vasta transformacion.

La cuestion de los ducados del Elba despues de haber servido de lazo entre Austria y Prusia habia llegado a ser para ambas objeto de graves disonancias. De acuerdo cuando se trató de segregar a Dinamarca el Schleswig y el Holstein, no pudieron entenderse sobre el destino que habia de darse a estos territorios. Diferentes combinaciones ensayadas con el carácter de provisionales, no tuvieron otro resultado que el de aumentar mas el disentimiento, y la divergencia de miras tomó de repente en la primavera de 1866 el carácter mas alarmante. Pronto la suerte de los ducados, cuya anexion deseaba Prusia, dejó de ser causa única; la de las instituciones alemanas se unió a ella. En esta rivalidad encontró una aliada enteramente dispuesta, Italia, y esta potencia al fomar parte en la discordia vino a darla una nueva intencion.

En este momento, la lucha próxima

ridad. Sin descubrir vuestro secreto, en cuanto esteis en estado de soportar un largo viaje, os daremos una fuerte suma, y podreis ir a otro país a labraros una existencia honrada, escudada por el trabajo. Me encontré mejor, y un dia en un periódico que me prestó otro convaleciente, vi citado mi nombre con motivo de un cuadro espuesto en la Plaza de la Bolsa; quise verle, pedí permiso al médico... y aquí me tenéis; ayudadme, amigos míos, a ser un hombre honrado!

A estas últimas palabras, Narciso y Bibi se consultaron en una última mirada. Habia tanta emociion, tanta sinceridad en el acento de la Ardilla, que era imposible dudar de su conversion por estraña que pareciese. Bibi volviése a él con jovialidad y dijo:

—Muy bien dicho! Nosotros podemos concurrir a tu rehabilitacion, y como dicen en los melodramas: «En todo esto se ve el dedo de Dios!»

—No comprendo...

—Juguemos a cartas vistas. Te hemos engañado, mi pobre amigo; nuestra intencion no ha sido nunca formar parte de ninguna partida de malhechores; somos muchachos honrados y verdad, Narciso?

—La luz no es mas pura que el fondo de nuestros corazones! repuso Clopinet con acento enfático.

—Pero entonces, esa proposicion, esta historia... murmuró la Ardilla...

—Simple astucia de guerra.

Adolfo dió un paso atrás con desconfianza, y por una costumbre inveterada avanzó la mano a tomar uno de los cachillos de la mesa.

—No tengas mala opinion de nosotros, murmuró Bibi sonriendo, y déjame hablar a mí; verás que, así como la hermana de la Caridad, nuestro objeto es impulsarte por el buen camino.

—¿Cómo!

—El reloj que me vendiste le encontré entre mis manos otra persona, el hijo de vuestra pobre víctima.

—Ah... soy perdido!

—No tal; nosotros no hubiéramos consentido nunca en entregarte a su venganza; además, yo habia presentado que no eras tú el asesino de su padre. Sin embargo, tú estabas con ellos, tú los conoces, y es preciso que nos los hagas conocer. Hé aquí nuestro plan.

—¿Palabra de honor? añadió Clopinet.

—Sin embargo, denunciarlos es denunciarme a mí mismo.

—Está previsto el caso. Entre los amigos del difunto se cuenta un hombre millonario que se obliga a hacerte pasar a América con una suma considerable, si consientes en hablar; todo se hará por mi mediacion, y yo me constituyo tu prisionero hasta el momento del embarque, ó mas bien del desembarco, lo que me proporcionará el placer de viajar. Así, pues, nada tienes que temer; con la suma que te prometemos, y la que te dé la hermana de la Caridad aseguras tu porvenir y tu venganza. ¿Aceptas?

—Poder aceptar sería mi ventura; pero uno de los asesinos me es completamente desconocido; y el otro, el jefe de los vampiros...

—¿No podrias, por algun subterfugio llegar a descubrir su nombre, a entregárnosle?

—Quizá, pero no le habian de prender hasta despues que yo partiera.

—Aceptado; y en cuanto al otro... con un poco de habilidad podríamos tambien descubrirle y dar un golpe doble.

Adolfo se dió una palmada en la frente como en señal de inspiracion y dijo:

—Dadme tres dias y al cabo de ellos venid a verme al hospital de San Luis.

—¿Por quién preguntamos?

—Por Carlos Berthelin; dentro de tres dias.

Y la Ardilla se alejó sin explicarse mas.

Pero al dia siguiente Bibi recibió una carta firmada por Carlos Berthelin en la que le decian:

—«Ven al momento; se trata no solamente del éxito de nuestra empresa, sino de salvar una nueva víctima.»

—En marcha, Clopinet; librenos Dios de faltar a esta cita!

Y rápidamente partieron hacia el hospital de San Luis preguntando por el pabellon Gabriela.

nian y el pobre menesteroso prefiere caer en su casa de lo que exige su enfermedad, a ir a recibir allí una asistencia gratuita; y no solamente en el hospital sería atendido en su enfermedad, sino que lo sería por una de las notabilidades quirúrgicas que le haria su visita diaria dejando despues a su lado sus ayudantes, sus discípulos y vigilantes a estudiar el mal para someter a su maestro sus observaciones, sus adelantos.

El discípulo observa, estudia, vigila; el profesor, el rey de la ciencia, decide. Así se cuida en nuestros hospitales. Así se atiende a nuestros pobres. La ciencia, la delicadeza, el cariño; tal es la ley de nuestros modernos hospitales. Como limpieza, como salubridad, como medicinas las mejores conocidas. Como enfermeras, si no es la madre, la hermana, si no la esposa, es el ángel de consuelo que vive consagrado a aliviar los dolores de la humanidad.

La ingratitud y la ignorancia pueden solo desacreditar asilos donde ejercen la ciencia los primeros médicos de la nacion y cuyas necesidades costea la nacion misma. El hospital es la casa de Dios.

Volvamos ahora al hospital de San Luis.

Fundado por Enrique IV sobre los terrenos del antiguo Temple, es uno de los mas espaciosos, mas ventilados y mejor administrados de Paris. Una verja da entrada al primer patio, en cuyo centro se eleva un edificio cuadrado que figura pabellones aislados, entre los que se encuentra el patio central y en torno suyo calles de árboles que forman un vasto jardín a cuya estremidad se eleva el pabellon de Gabriela, así llamado, por la hermosa que le fundó.

Por su forma elegante y sus contornos risueños, este pabellon, mas que dependencia de un hospital, parece una posesion de recreo.

De ordinario no se rec ben en él mas que hombres; pero en la época en que corre nuestra historia, el pabellon destinado solo a mujeres estaba sometido a obras de reparacion, y algunas enfermas, entre las que se contaba Leoncia, habian ido a parar a los cuartitos ó celdas del pabellon Gabriela.

Un doble corredor en forma de cruz subdividia el edificio en cuatro partes iguales: en el primer corredor ninguna puerta; en los dos laterales diferentes puertas numeradas; hacia la derecha,

departamento de las mujeres, una puerta cerrada detiene la vista: hacia la izquierda, por el contrario, puede estenderse libremente; y en esta parte todas las habitaciones están cerradas, menos la del cuarto que ocupa Adolfo.

Allí está el leyendo, ó mas bien fingiendo leer un periódico; pero en realidad espialdo la llegada de sus dos amigos. Cada vez que oye pasos ó el ruido de una puerta, levanta los ojos, y despues contrariado vuelve a fijarlos en el papel disimulando apenas su impaciencia.

Por fin da las doce el reloj.

—¿No habrán recibido mi carta? ¡no vendrán ¡oh! qué desgracia entonces!

Para entretener su impaciencia sale al jardín donde otros convalecientes pasean tambien. Para todos van y vienen visitas; es al dia siguiente de año nuevo; un hermoso dia de invierno con una temperatura casi meridional; el sol brillaba sin nubes; los pájaros se regocijaban entre las ramas, y parecia haber perfume primaveral en el ambiente.

Sin embargo, la Ardilla permanecia insensible a tantos encantos, y paseando agitado repetia:

—¡Nadie! ¡nadie!...

Sin embargo, Narciso y Bibi estaban en camino y ya sabemos que tenían buenas piernas.

En el momento en que Hegaban a la puerta del hospital un carruaje particular llegó tambien.

—¡Calle! dijo Bibi; yo conozco este coche.

Una jóven bajó de él.

—Es la misma que compró el cuadro de Enrique Duvernoy, dijo Narciso.

En efecto, la jóven desconocida acababa de volverse hacia el carruaje a fin de tomar el cuadro comprado en la pastelería.

Entró con él, y Bibi y Narciso quisieron seguir en pos de ella, pero en la portería les detuvieron para registrarles según costumbre de todo hospital.

Durante esta formalidad preguntaron por el Sr. Carlos Berthelin.

—Pabellon Gabriela, le respondieron.

—Enterado. ¿Por dónde se va?

—Seguid a esa dama; va al mismo sitio.

¡Nuestros dos amigos no se lo hicieron repetir!

Al acercarse a ella, que sin saberlo les

V. Pabellon Gabriela. Antes de empezar este capítulo he querido visitar el hospital de San Luis, y bajo la impresion de esta visita prestaré de la opinion popular; ojalá mi testimonio logre hacerla en lo sucesivo!

Los hospitales, en general, se calum-

estallar no podía ser contrarrestado sino por un esfuerzo supremo. Tocaba a una potencia generosa como Francia el intentar. Dejando a un lado todas las consideraciones secundarias, y no basándose en sus inspiraciones sino en los sentimientos más elevados, el gobierno admirablemente trabajó con una lealtad admirable en hacer prevalecer las ideas de conciliación y de paz.

Y después de reseñar aquellos negociaciones continúa:

«No habiendo podido impedir la guerra el gobierno francés se esforzó en reducir el teatro de ella, en abreviar su duración y atenuar sus consecuencias. Inmediatamente después de la batalla de Sadowa, el soberano de Austria anunció su mediación de la Francia. Aunque los últimos sucesos habían sobreescitado hasta el más alto grado los ánimos, tanto en Italia como en Alemania, su magnitud no creyó deber negarse a una misión delicada cual ninguna, pero una misión que a la humanidad. Fortificado con el sentimiento de confianza y amistad que le unían a las potencias beligerantes, el emperador al poner fin a una guerra sangrienta, evitó tomar una actitud militar que inútil para realizar la autoridad de sus consejos, hubiéndose podido evitar inquietudes y desconfianzas, que hemos hecho todo lo posible por desvanecer. Los esfuerzos conciliadores del gabinete francés no tardaron en producir la conclusión de un armisticio y la apertura de negociaciones sobre las bases que habíamos recomendado.»

Hablando del emperador consagra todos sus esfuerzos a demostrar al gobierno pontificio, que de lejos como de cerca, no cesará de velar por los graves intereses a que por espacio de 17 años su magnitud ha dado tan grandes muestras de adhesión. Por otro lado, el gobierno italiano libre de sus compromisos revolucionarios y fuerte con los grandes servicios prestados al país, está en el caso de resistir a las excitaciones y de hacer respetar por todos los partidos los compromisos que ha adquirido con nosotros.

Ayer recibimos una carta de Vigo dándonos noticias de un suceso verdaderamente extraordinario. No crean por esto nuestros lectores que se nos anuncia que el Sr. Dombon echó a volar y va por esos aires diciendo cosas para que os quieran. No se trata del aire ni del señor Dombon que es en la tierra, así un ave alcohólica; tratase del agua y de un pez que, sin haber sido pescado ha caído, sin embargo, en las redes de la mansueta, llegando a donde no llegó pez alguno. Oigan nuestros lectores y nos dirán si exajeramos.

Un pescador de la ria de Arosa, dice el correspondiente, ha tenido la paciencia de domesticar un pez de los conocidos con el nombre del golfin o tonina, consiguiendo servirse de él como motor para hacer andar a una pequeña lancha.

Hoy (13), en presencia de las autoridades de esta población y de un número público, ha hecho el hábil marinero que el golfin, enlazado de una manera particular a un aparato fijo en la proa de la lancha, la remolque por el puerto por espacio de diez y siete minutos, recorriendo una distancia de milla y media. Las autoridades y demás personas que han visto este verdadero prodigio han quedado admiradas.

Cuanto dejamos dicho y algo más reza la carta que obra en nuestro poder. Si el hecho es cierto pueden fundarse esperanzas de que con el tiempo podrán verse surcar las aguas marítimas buques tirados por briosos atunes, indómitos tiburones o frías merluzas.

Una correspondencia financiera de París da curiosos detalles de la situación de los mercados financieros en la última semana. Todos han presentado el mismo lisonjero aspecto, por consecuencia de causas que no es posible desconocer. Bajo el punto de vista comercial figura entre ellas en primer término el precio del dinero; la situación de los bancos es cada día más favorable a la disminución del descuento. El último balance del banco de Francia presenta un fenómeno curioso: la caja asciende a 700 millones próximamente, y la cartera y la circulación acusan disminuciones considerables. Pero sobre todas las naciones pesan los mismos temores; si la lucha se empeña, será general. De aquí que en todas partes la inquietud y la desconfianza sean las mismas. Las lisonjeras cifras que hoy consignamos las cotizaciones bursátiles, pueden desaparecer mañana para hacer lugar a otras que retraten el fondo de la situación; el desaliento.

Conforme a lo que se dispone en el real decreto de 30 de febrero de 1886, y en el reglamento orgánico de 7 de enero de 1887, la biblioteca nacional adjudicará en diciembre del presente año los premios, bajo las condiciones y en la forma siguiente:

Uno de 800 escudos al autor, perteneciente a la biblioteca, de la colección mejor y más numerosa de artículos bibliográficos, que no bajará de 30, relativos a escritores españoles, debiendo ser originales o contener datos nuevos e importantes respecto a los autores ya conocidos que figuran en nuestras biografías; iniciándose, tanto en uno como en otro caso, las fuentes de donde se hayan sacado las noticias a que se refieren los mencionados artículos.

Y otro premio de 600 escudos para la persona que dentro o fuera de la biblioteca que presente en mayor número y con superior desempeño, monografías

ó trabajos especiales sobre las imprentas ó impresores particulares de España ó impresiones hechas en cualquiera de sus ciudades, desde el establecimiento del arte tipográfico en cada una de ellas hasta su consunción, ó la de alguno de los siglos anteriores; entendiéndose que estos trabajos han de ser asimismo originales ó contener gran número de noticias nuevas y no publicadas hasta ahora acerca de la materia sobre que versa la monografía.

Las obras premiadas serán propiedad del Estado, quien las publicará, si lo cree conveniente, dando en este caso el autor 300 ejemplares.

Los trabajos que aspiren a estos premios han de estar redactados en castellano, en estilo literario y con lenguaje castizo y propio, debiendo venir manuscritos, completos y encuadrados, ó en forma apropiada para su examen y revisión.

Los autores que no quieran revelar su nombre pueden conservar el anónimo, adoptando un lema cualquiera que distinga su escrito de los demás que se presenten al concurso.

No podrán optar a los premios las personas que por razón del cargo que desempeñen en la biblioteca tengan que formar parte del tribunal de censura.

Se admitirán los trabajos de los opositores hasta el día 30 de noviembre del presente año, habiendo de quedar antes que termine el referido día, entregados en la biblioteca Nacional con sobre dirigido al secretario de la misma, del cual, ó de la persona encargada a nombre del establecimiento, recogerán si quieren los interesados ó sus representantes el recibo correspondiente; pero no podrán retirar los trabajos que se hubieren presentado en secretaría hasta que haya tenido efecto la adjudicación de premios.

En la noche del jueves inauguraron los señores barones de Andilla su lindo teatro, representándose el proverbio *Para dos perdices, dos*, y las piezas tituladas *El querer y el usar* y *Sistema homeopático*. Los improvisados actores estuvieron felicísimos, distinguiéndose en las dos últimas piezas. Manolita Garcés de Marsilla, que no solo es una niña encantadora, sino una consumada actriz. No menos acertadas las señoritas de Hoyos y de Santero, y al lado de aficionados tan inteligentes como Ricardo Vega, Canga, Garcés y otro cuyo nombre no nos permitimos decir, podemos asegurar que los *debut* del teatro de la calle de San Bartolomé han tenido un lisonjero principio.

La baronesa y su esposo hicieron los honores con la delicadeza que es en ellos característica, y un abundante *buffet* fué digno coronamiento de tan agradable fiesta.

Entre los concurrentes estaban las señoras de Hoyos, condesas de Velarde y de Carlet, vizcondesa de la Manzanaera, señoras y señoritas de Vinent, de Salaverria, de Baena, de MacMahon, de Benegochea, de Rivarerra, de Horteiga, de Nuevos, de Valero de Tornos, de Olozaga, de Parreño, de Verdu, de Alvarez, de Manzano de San Juan, de Santero y de Escohar, y otras que no recordamos.

Ha llegado a esta corte procedente de nuestra escuadra del Pacifico el bravo teniente de navío D. Salvador Llegat y Lobo, que ha estado en aquel a campaña desde que se rompieron las hostilidades con las repúblicas americanas.

El Sr. D. Juan Antonio Irazzo, senador del reino, ha sido autorizado por S. M. para hacer uso en España del título de conde de Irazzo, con que fué agraciado por el Soberano Pontífice.

La junta de las fiestas del Centenario de Valencia ha acordado, a propuesta de D. José María Ferrandis, dirigir una invitación especial para que las honren con su presencia a S. S. AA. los duques de Montpensier. El Sr. Ferrandis recordó la devoción especial que a la Virgen de los Desamparados profesa la hermana de nuestra reina, y refirió que al pasar por Valencia en 1860 su ilustre esposo, para dirigirse al desierto de las Palmas, en donde había de ver el eclipse solar, fué inmediatamente al santuario de la popular patrona, para orar a sus plantas, por encargo especial de la piadosa infanta.

Los periódicos de Santiago de Chile han publicado los siguientes documentos importantes para España:

El encargo de negocios de Francia al ministro de relaciones exteriores de Chile.
«Santiago 29 de enero de 1886.

Señor ministro:
En conformidad con las órdenes que he recibido del gobierno del emperador, tengo el honor de dirigir a V. E. el texto de un memorándum, redactado de común acuerdo entre los gabinetes de París y de Londres, y en que se precisan las condiciones que permitirán a Chile y a España terminar sus diferencias de la manera más equitativa.

Este memorándum, comunicado por los representantes de Francia y de la Gran Bretaña al gabinete de Madrid, ha obtenido la entera adhesión de este último, que ha declarado aceptar con placer los buenos oficios de las dos potencias para facilitar un arreglo sobre las bases que ellas le indicaban. El gobierno del emperador no podría poner en la que el gobierno de Santiago considerará a su turno como perfectamente honorable el arreglo que ha creído poder proponer con la misma confianza a una y otra potencia, y si su expectativa no sale frustrada, se felicitará de haber podido contribuir al restablecimiento de la paz y creará haber dado a Chile en esta cir-

constancia una muestra más de su interés amistoso y benévolo.

MEMORANDUM.—(TRADUCCION.)

España considera que Chile ha ofendido su honor y que se la ha denegado satisfacción.

Chile niega haber dado un justo motivo de queja a España y sostiene que, en todo caso, las explicaciones que ya ha dado constituyen una satisfacción suficiente.

Parece inútil entrar en los detalles de la diferencia que se ha producido, porque la potencia amiga cuyos buenos oficios han sido aceptados, no tiene la misión de criticar ó de discutir los actos que han traído las dificultades, sino buscar un arreglo de esas dificultades que pueda ser honorablemente aceptado por las partes contendientes, y pensamos que tal arreglo podría efectuarse y que podrían restablecerse las relaciones amistosas entre los dos países por medio de un cambio de notas.

Chile declararía que no ha tenido por su parte intención de ofender a España, cuyo honor y dignidad respeta, que desea permanecer en relaciones de amistad con ella, que considerando su tratado de paz con esta potencia como si no hubiera sido anulado por la declaración de guerra, desea que este tratado sea mirado como en pleno vigor y se compromete a observar sus disposiciones.

España declararía que reanudaría con gran satisfacción sus precedentes relaciones de amistad con Chile, y que olvidará las circunstancias que han producido su suspensión momentánea. Ella declararía también que no tiene ninguna mira de conquista ó adquisición territorial en América y que no busca ninguna influencia exclusiva en las repúblicas americanas, cuya independencia y autonomía respeta.

Después del cambio de estas notas se confirmaría el restablecimiento de las relaciones diplomáticas, según es uso, por un cambio de saludo que tendría lugar en un puerto chileno. El pabellón español sería allí enarbolado y saludado por Chile con veinte y un cañonazos, que serían inmediatamente devueltos tiro por tiro por un buque de guerra español. Está conforme.—(Firmado)—Flori.

El *Monitor prusiano* publica una resolución de la conferencia de delegados de los Estados del Norte autorizando a Prusia a someter al Parlamento el proyecto de Constitución y a tomar las medidas necesarias para defenderlo delante del Parlamento.

Dicen de Florencia que se cree allí que las nuevas elecciones darán la victoria a los candidatos ministeriales y que el rey conferirá enseguida al Sr. Rattazzi y al general Cialdini la misión de formar un nuevo gabinete.

Las últimas noticias de Nueva-York no dejan duda alguna de que se ha abandonado el proyecto de acusar al presidente Johnson, porque el Senado ha reconocido que no tenía poder para destituirle mientras durasen los debates de la acusación.

El comité militar para la defensa nacional en Inglaterra, está discutiendo un nuevo plan de fortificaciones basado en casa matas de hierro.

La cámara de Representantes de Washington ha aprobado un proyecto de ley estableciendo el estado de sitio en los diez Estados del Sur y colocándolos bajo el régimen de las autoridades militares.

Cartas de Constantinopla del 9 de febrero aseguran que el gobierno francés ha inducido al otomano a que haga a los cristianos todas las concesiones compatibles con su dignidad que la situación hace indispensables.

El gobierno ruso ha resuelto suprimir la lugartenencia de Polonia desde 1.º de mayo. El reino de Polonia estará como el círculo militar de Varsovia bajo las órdenes del gobernador general.

Un periódico italiano, *Il Diritto*, asegura que 72 diputados de la oposición han firmado un manifiesto dirigido a la nación.

Dicen de Florencia que el proyecto de ley sobre libertad de la Iglesia y enagenación de los bienes del clero será reformado antes de presentarse de nuevo a las Cámaras.

Los autos sobre el apresamiento de la corbeta chilena *Alice-ward*, cargada de guano, que se remitió en apelación al supremo tribunal de Guerra y Marina, han pasado al señor fiscal togado para que emita su dictamen en el incidente de inhibición, propuesto por la parte apresadora y apelada al contestar al escrito de espresión de agravios. Solicita que el espresado tribunal se inhiba de su conocimiento por corresponder al consejo de Estado. Esta cuestión aumenta de interés, porque igual pretensión se ha formulado en el juicio de apresamiento del Tornado, si bien en este ha sido promovida por la parte acusada, y ante el tribunal de presas de Cádiz; cuestión que ha sido objeto del dictamen emitido por cuatro célebres jurisperitos de esta corte, y que hasta ahora no había ocurrido. No solo los interesados esperan el fallo que a su tiempo se pronuncie por el tribunal supremo de Guerra y Marina en el asunto del *Alice-ward*, sino otros muchos que desean ilustrarse en puntos tan graves y trascendentales, que afectan al derecho constituido en España, y al derecho internacional.

Conforme a la nueva organización del ejército francés, la guardia nacional móvil la formarán no solo los individuos que hayan servido cuatro años en la reserva sino también los que se hayan retirado del servicio por dinero. Esta guardia nacional quedará sometida a revistas, ejercicios y reuniones periódicas, cuya duración no podrá exceder de quince días por año. Se organizará por departamentos en compañías, batallones, escuadrones y baterías. Los afiliados en la guardia nacional móvil podrán contraer matrimonio sin necesidad de permiso de las autoridades militares.

Por efecto de la nueva organización dada a la caballería del ejército francés se ha disminuido en 38 escuadrones.

El gobierno inglés ha mandado que se dirijan apresuradamente algunos buques de guerra a las costas de Irlanda con tropas de desembarco.

El conde de Bismark se presentó el viernes de la semana pasada en el banquete de despedida de los plenipotenciarios de los Estados del Norte encargados de acordar el proyecto de Constitución de la Confederación del Norte, y pronunció un brindis en honor de los príncipes alemanes, de las ciudades alemanas y del pueblo alemán. El sábado, al mediodía, firmaron los plenipotenciarios el tratado en el palacio de Negocios extranjeros. Aquellos volverán a Berlín para cuando se abra el Parlamento.

La disolución del Parlamento italiano ha producido grande agitación en Italia habiéndose verificado muchas reuniones particulares de diputados.

La crisis ministerial en Italia continúa. Ha sido aceptada la dimisión del Sr. Jacini ministro de Trabajos públicos. También lo han sido las de los señores Scialoja y Borgatti. El rey no ha aceptado todavía la dimisión del Sr. Bertoli. Esperase un manifiesto del gobierno después de la reconstitución del gabinete.

La corrida de novillos anunciada para ayer se ha suspendido por el mal piso de la plaza.

Anteayer fué acometido un caballero en la calle de Alcalá de un ataque apoplético, y conducido a la casa de socorro del quinto distrito falleció a los pocos instantes, a pesar de los eficaces auxilios que le prodigaron.

Anteayer salió de esta corte nuestro representante en Berlín Sr. D. Miguel Tenorio.

El fiscal del tribunal supremo de Justicia se ocupa activamente del examen de la voluminosa causa de Vicente Sobrino, causa que, como digimos en su día, reclamó dicho tribunal por orden del señor ministro de Gracia y Justicia, para conocer las razones que tanto han diferido su terminación.

Hace tiempo se venía notando la pérdida de libranzas del Giro mútuo del tesoro y se gestionaba en vano para descubrir los autores de este delito. El director de Correos ha dado fin a las averiguaciones y ha puesto a disposición de los tribunales el de inculcente y un presunto cómplice, empleado del ramo de correos, después de las diligencias que han sido necesarias para dar con el hábil fraguador de estos hechos, llevados a cabo en diferentes puntos de España.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 17.
Se ha comunicado al Senado un proyecto de ley en que se propone el ensanche de sus atribuciones y la modificación del art. 26.

Roma, 16.
Al presentar oficialmente el conde de San Luis al Papa las credenciales de embajador de España, Su Santidad se entretuvo más de una hora hablando en español con el embajador.

SEGUNDA EDICION.

Leemos en *La Epoca*:

«Para los que creen ó afectan creer que las empeñadas discusiones de la prensa y de la tribuna producen los antagonismos y la disolución de los partidos en las sociedades modernas, les recomendamos la polémica ciento una que se halla entablada actualmente entre *La Regeneración* por un lado y *El Pensamiento Español* por otro, a propósito de la cartamanifiesto del conde Chambord. Ni es posible que quepa mayor diversidad de tendencias políticas dentro de la unidad del partido monárquico, ni mas pasión apenas velada bajo las formas de la cortesía. Si lo pasado pudiera volver, pronto veríamos que en punto a ardor en las luchas y a pasiones individuales, el partido monárquico puro nada tenía que envidiar a las opiniones liberales.»

Anoche se recibió en Madrid el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 17.
Florencia, 16.—El ministerio está reconstituido del modo siguiente:
Ricasoli, presidente; Visconti Venosta, Negocios extranjeros; Depretis, Hacienda; Devicenci, Obras públicas. Biancheri, Marina; Cowenti, Instrucción pública, y el general Cugia, ministro de la Guerra.

Segun el cronista de *La Epoca* ya no se

hará el *Rigoletto* en el teatro Real, y en su lugar se cantará *Macbeth*.

El teniente alcalde interino del distrito de la Universidad, D. Teodoro Ibañez, en los pocos días que lleva en dicho distrito, ha tomado ya diferentes medidas que atestiguan sus buenos deseos. Entre otras disposiciones se cuenta la de impedir que desde las diez de la mañana permanezcan obstruyendo el paso en las diferentes avenidas de la plazuela de San Ildefonso los vendedores ambulantes que se colocaban en las aceras.

El Excmo. Sr. cardenal arzobispo de Burgos continúa ba tante agravado.

Ha tomado posesion de la presidencia de la casa de socorro del quinto distrito, el señor cura párroco de San Nicolás, D. Valentin Diaz de Vivar, que había sido nombrado para este puesto.

Los periódicos ingleses se muestran en general poco favorables al programa del ministerio. Créese que la oposición pedirá resoluciones mas liberales respecto a la reforma.

El teniente alcalde del distrito del Hospital, D. Teodoro Ibañez, se ha encargado también del distrito de la Universidad, que se halla vacante por haber sido nombrado gobernador de Cuenca el señor marqués de Liédana.

Dentro de pocos días van a comenzar las obras y reparaciones necesarias en el palacio de los condes de Cervellon en Valencia, para que se encuentre perfectamente preparado para el caso de que S. M. visiten aquella ciudad en el próximo mes de mayo.

El brik-berca inglés *Jane Alice*, su capitán George Robins n, que procedente de Alejandría con cargamento de pastas de linuzo se dirigia a Falmouth, se perdió totalmente el día 14 del corriente a las seis y media de la tarde, bajo un temporal del Este, por haber embestido en el bajo de Cabo de Gata.

La tripulación se salvó y llegó el viernes a Cartagena.

Dentro de pocos días se verificará en casa del presidente del Consejo de ministros inglés una reunion de los miembros conservadores de la cámara de los Comunes, en la que se discutirá la oportunidad de aceptar ó no las enmiendas que presente la oposición al proyecto de ley sobre reforma electoral.

Una casa inglesa ha pedido noticias a otra de Valladolid sobre la cosecha y fabricación de vinos en Castilla, y muestras de ellos, siendo muy probable que en la próxima recolección se establezca en dicha población una dependencia dotada con un capital muy respetable para la explotación de la indicada industria.

Dicen de Viena que el emperador de Austria había ofrecido la presidencia del ministerio húngaro al Sr. Deak, pero que este no ha querido aceptarla por su mucha edad.

El título que el virey de Egipto ha pedido al Sultan no es el de Kalifa, como han dicho algunos periódicos, sino el de Emir, que le dará un rango inmediatamente inferior al del Sultan y sus hermanos. El que hoy tiene es el de *vahy*, ó sea gobernador de provincia.

Las noticias de Irlanda recibidas por el correo ordinario dicen que la ciudad de Killarney está ya en disposición de resistir cualquier ataque de los fenianos. Los insurrectos marchan hacia Kenmare por los desfiladeros de Dunlo, en número de 800. Las tropas del gobierno les persiguen. Una banda de fenianos bien armados ha tomado posesion en las montañas cerca de Killerglin. Todos los fenianos se concentran en las inmediaciones de las montañas de Killarney.

Dicen de Berlín que los resultados conocidos hasta ahora de las elecciones para el Parlamento de la Confederación del Norte, son favorables al partido liberal.

La incansable señora Elizabeth Cady Stanton, de los Estados-Unidos, sigue defendiendo a capa y espada los derechos de las mujeres, y días pasados presentó a la legislatura de Albany un memorial hábilmente redactado y lleno de argumentos, que ella cree incontestables, para demostrar que las mujeres deben gozar del derecho de sufragio, toda vez que se trata de concederlo a los negros. Los legisladores del Estado imperial de Nueva York no se hallan, sin embargo, muy inclinados a prestar oído a las elucubraciones de la Sra. Stanton; mas parece que los del Estado de Maine principian a tomar la cosa por lo serio, y se dice que tratan de conceder a las mujeres los derechos que pide la antedicha señora ó lo que sea.

Una de las menciones honoríficas concedidas por el jurado de la exposición de Bellas artes, ha recaído en el joven pintor D. Rogelio de Eguzquiza que ha presentado dos cuadros de reconocido mérito, los cuales figuran en el catálogo con los números 129 y 130. El primero representa un asunto del *Quijote*, el segundo a Miguel Angel posturado ante el cadáver de Vittorina Solano. El señor Eguzquiza es casi desconocido en Madrid por haber estado desde su mas corta edad estudiando en Italia y Francia, donde ha dejado un buen nombre artístico que no tardará en dejar bien sentada en España.

NOTICIAS.

SANTOS DEL DIA 18.—San Eladio, arzobispo de Toledo, y San Simeon, obispo de Tarragona.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 18.—Parada: Primeros de Ingenieros.

CAMBIO DE GABINETE.—El del especialista y acreditado pediatra Taberner se ha trasladado a la calle de la Montera, núm. 19, entresuelo.

ACUDID!—Los concurrentes al café de la calle de Leganitos hacen grandes elogios de las funciones de zarzuela que se dan en el mismo.

TEATRO REAL.—Funcion 108 de abono.—Cuarto turno y par.—A las 8 1/2.—Martha.

CIRCO.—Funcion 26 de abono.—Segundo turno de tres.—A las 8 1/2.—Juan el Correo.

ZARZUELA.—Funcion 124 de abono.—Primer turno.—A las 8 1/2.—Doble corona.

TEATRO DE LA BOLSA.—(Carretas, núm. 14).—A las 8 1/2.—Otro gallo le cantara.—Me conviene esta mujer.

BUFOS MADRILEÑOS (Variedades).—Funcion impar.—Tercer turno.—A las 8 1/2.—El suplicio de un hombre.—1. Ferocidad romana.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 1,649 fanegas de trigo a 8960 escudos la fanega, y la cebada de 2,200 a 2,300.

Table with 3 columns: ARTICULOS, Por mayor, Por menor. Lists various goods and their prices.

Manejado por las puertas de esta corte: 3,564 arrobas de trigo, 1,653 arrobas de harina de idem, 6,940 arrobas de carbon, 116 vacas que componen 46,143 libras de peso, 332 carneros que hacen 8,225 libras de peso, y 211 cerdos degollados que hacen 42,333 libras de peso.

Table with 3 columns: ARTICULOS, Escudos, Fanegas. Lists various goods and their prices.

Table with 4 columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Lists prices for various crops in different regions.

MERCADOS ESTRANJEROS. Paris, 13 de febrero. No ha ocurrido cambio notable en la situacion de los mercados, las noticias de hoy nos dan once mercados en alza, dos firmes, cinco sin variacion y ninguno en baja.

Al Haver ha llegado un buque procedente de Sevilla cargado de trigo. Las noticias de Amberes dan a conocer la penuria de los negocios, a la par que se sostienen los precios.

HABAS FLAMENCAS.—SE VENDE una partida muy superior. El portero de la casa calle de Fuencarral, núm. 20, dará razon.—1

BOTELLAS.—VINO DOS MIL de Burdeos superior (en comision con 50 por 100 de rebaja) a 9, 12 y 15 rs. Coniac viejo a 14; Champagne, a 20 y 21 rs. Ultramarinos de M. Perez, Hortaleza, 6.—4

ACEITE MINERAL A 14 CUARTOS.—Tudescos, 47, y Ballesta, 23. Tubos y mechas; al que presente una muestra mejor se le dará gratis.—1

4 000 LIBRAS DE AVELLANA. Catalana a 5 rs., almendras tostadas del dia a 6 rs., 4,000 botas de pimientas de Calahorra, a 4 rs. uno; leguminas manceadas de Astorga a 4 rs. docena; hay cajas de todos tamaños y se hace rebaja para los establecimientos. Olivo, 2, pasteleria del Universo.—5

SE ARRIENDA

un cuarto principal, de moderna construccion, lujosamente empapelado, con dos miradores, cinco chimeneas, cocina económica, agua y veintinueve piezas, porteria y escalera luminada de gas, en el último precio de 10,000 rs. anuales, pagados por trimestres adelantados.

PERFECTA SALUD A TODOS.—LA Revolucion Arabiga Du Barry de Londres, cura sin medicina y sin gastos las gastritis, gastralgias, dispepsias, constipaciones, hinchazones, flatos, insomnios, diarreas, náuseas, pituita, hipos, acedias, reumas, catarros, fiebres, toses, asma, tisis, debilidad, histerico, neuralgias, herpes, enfermedades de la garganta, de la vejiga, de la respiracion, de los riñones, de los intestinos, de los nervios, del hígado, de la mucosa, del cerebro y de la sangre.

EL LIBRO DE LOS FUMADORES.—Instruccion para mejorar la calidad del tabaco. Reglas para hacer del mismo un uso conveniente. Indicaciones para poder escoger los mejores cigarros hasta el punto de conocer en una caja ó atado qué cigarro es mas fuerte ó mas flojo y cuál arderá mejor ó peor. Véndese esta obra al precio de 2 rs. en la libreria de Aguado, calle de Pontejos, núm. 8.—1

EL DIA 14 DEL CORRIENTE, SE HA destruido una perrita de lanas, blanca, c n las orejas algo rojas y sin dientes. La persona que la haya encontrado y la entregue en la calle Ancha de San Bernardo, núm. 23, cuarto segundo derecha, recibirá una buena gratificacion.—1

FRANCES, ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa.—Mr. l'avocat Louis, profesor académico. Enseña tambien a domicilio. Jardines, 8, segundo.—2

LA ACREDITADA PROFESORA EN Partos doña Joaquina de Mata, Veneras, 3, duplicado recibe para casos de su profesion.—1

EN LA CALLE DE LAS HUERTAS, NÚMERO 7, se dá razon de un jóven que desea colocarse de escribiente ó pasante en un colegio, dándole tres horas de clase.—1

LA ALEGRIA. Libro de texto para la gente alegre; de primera necesidad para la triste; útil a los ricos; provechosa a los enamorados; lleno de consuelos para los pobres; saludable a los enfermos; alegre para todos en general.

DE ALQUILAN HABITACIONES CON Asistencia ó sin ella. Ancha de San Bernardo, núm. 1, entresuelo derecha.—1

EFICACIA DEMOSTRADA por las PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES. Declaro haber obtenido con el uso de las pildoras depurativas los mejores resultados en mi padecimiento de estómago (de cinco años) acompañado de insomnios, inapetencia, flujos sanguíneos y malestar continuo, rebelde a otros tratamientos.

DALSAMO ANTIREUMATICO DE SUDRINAM.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el dia, para la curacion radical del reuma agudo ó crónico, articular ó muscular.

FÁBRICA DE SOMBREROS DE PEREZ, OFICIAL QUE FUÉ DE AIMABLE Y BEIRAS. Calle de la Aduana, 8. Gran rebaja en sombreros de copa.

CLASE SUPERIOR: los de 80 rs. a 70 1.ª clase, ó sea los de 70 a 60. 2.ª clase, ó sea los de 60 a 50. Hongos de 30, 40 30 y 35 rs.

DESPACHO CENTRAL DE EXMORTOS. Mayer, 97, entresuelo. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto-Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado.

Organizacion y atribuciones de los ayuntamientos, con las reformas en ella introducidas por el real decreto de 21 de octubre de 1866.

Reglamento para su ejecucion, tabla del número de electores elegibles, tonientes de alcalde y regidores que corresponde a los pueblos segun el número de vecinos, y modelos para las operaciones electorales.

CONCORDADA, COMENTADA Y ANOTADA POR D. FERMIN ABELLA, jefe de la seccion de administracion del gobierno de la provincia de Madrid.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

VENTA DE SOLARES EN LA CASTELLANA. A voluntad de su dueño y en subasta estrajudicial, se venden juntos ó separados dos pedazos de terreno que tienen mas de sesenta mil pies, sitos en la Fuente Castellana y paseo del Obelisco, a espaldas de la fabrica de porcelana del Sr. Manzanera.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

DIANO DE SEIS OCTAVAS EN VENTA muy barato. Leganitos, 6, tercero izquierda.—1

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN DON Joaquin Dalman sigue curando enfermedades crónicas segun por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófula, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 21, cuarto principal.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES de Madrid a Zaragoza y a Alicante.—Necesitando acopiar esta compañía en el año actual 10,000 traviesas en Zaragoza 6 Casetas, 30,000 id. en Sigüenza, 15,000 id. en Madrid, 10,000 id. en La Roda, 10,000 id. en Alicante, 30,000 id. en Huelva y 15,000 id. en Córdoba, se avisa al público para que los que quieran presentar proposiciones para cada una de las partidas que anteceden ó parte de ellas, puedan remitirlas antes del 28 de febrero, a la direccion de mi cargo, sita en el edificio nuevo de la estacion de Atocha.

El pliego de condiciones se hallará de manifiesto en las oficinas de los jefes de seccion de via y obras residentes en Zaragoza, Calatayud, Sigüenza, Albacete, Alicante, Huelva y Córdoba, y en Madrid en la oficina de ingeniero de la division de almacenes.

Los proponentes podrán indicar las estaciones de las líneas de la compañía, que mas les conviniere, aunque no sea ninguna de las que arriba se citan, y proponer mayor ó menor número de traviesas que las indicadas.

La compañía se reserva el derecho de aceptar las proposiciones que crea mas ventajosas en todo ó en parte de las acopio, que se propongan.

Madrid, 21 de enero de 1867.—El director de la explotacion, E. Le Masson.

LECCIONES DE MATEMATICAS, FILOSOFIA, idiomas y traducciones Preciados, 23, entresuelo izquierda.—6

EL LIBRO DE LOS FUMADORES.—Instruccion para mejorar la calidad del tabaco. Reglas para hacer del mismo un uso conveniente. Indicaciones para poder escoger los mejores cigarros hasta el punto de conocer en una caja ó atado qué cigarro es mas fuerte ó mas flojo y cuál arderá mejor ó peor. Véndese esta obra al precio de 2 rs. en la libreria de Aguado, calle de Pontejos, núm. 8.—1

EL DIA 14 DEL CORRIENTE, SE HA destruido una perrita de lanas, blanca, c n las orejas algo rojas y sin dientes. La persona que la haya encontrado y la entregue en la calle Ancha de San Bernardo, núm. 23, cuarto segundo derecha, recibirá una buena gratificacion.—1

FRANCES, ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa.—Mr. l'avocat Louis, profesor académico. Enseña tambien a domicilio. Jardines, 8, segundo.—2

LA ACREDITADA PROFESORA EN Partos doña Joaquina de Mata, Veneras, 3, duplicado recibe para casos de su profesion.—1

EN LA CALLE DE LAS HUERTAS, NÚMERO 7, se dá razon de un jóven que desea colocarse de escribiente ó pasante en un colegio, dándole tres horas de clase.—1

LA ALEGRIA. Libro de texto para la gente alegre; de primera necesidad para la triste; útil a los ricos; provechosa a los enamorados; lleno de consuelos para los pobres; saludable a los enfermos; alegre para todos en general.

DE ALQUILAN HABITACIONES CON Asistencia ó sin ella. Ancha de San Bernardo, núm. 1, entresuelo derecha.—1

EFICACIA DEMOSTRADA por las PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES. Declaro haber obtenido con el uso de las pildoras depurativas los mejores resultados en mi padecimiento de estómago (de cinco años) acompañado de insomnios, inapetencia, flujos sanguíneos y malestar continuo, rebelde a otros tratamientos.

DALSAMO ANTIREUMATICO DE SUDRINAM.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el dia, para la curacion radical del reuma agudo ó crónico, articular ó muscular.

FÁBRICA DE SOMBREROS DE PEREZ, OFICIAL QUE FUÉ DE AIMABLE Y BEIRAS. Calle de la Aduana, 8. Gran rebaja en sombreros de copa.

CLASE SUPERIOR: los de 80 rs. a 70 1.ª clase, ó sea los de 70 a 60. 2.ª clase, ó sea los de 60 a 50. Hongos de 30, 40 30 y 35 rs.

Organizacion y atribuciones de los ayuntamientos, con las reformas en ella introducidas por el real decreto de 21 de octubre de 1866.

Reglamento para su ejecucion, tabla del número de electores elegibles, tonientes de alcalde y regidores que corresponde a los pueblos segun el número de vecinos, y modelos para las operaciones electorales.

CONCORDADA, COMENTADA Y ANOTADA POR D. FERMIN ABELLA, jefe de la seccion de administracion del gobierno de la provincia de Madrid.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

DIANO DE SEIS OCTAVAS EN VENTA muy barato. Leganitos, 6, tercero izquierda.—1

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN DON Joaquin Dalman sigue curando enfermedades crónicas segun por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófula, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 21, cuarto principal.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES de Madrid a Zaragoza y a Alicante.—Necesitando acopiar esta compañía en el año actual 10,000 traviesas en Zaragoza 6 Casetas, 30,000 id. en Sigüenza, 15,000 id. en Madrid, 10,000 id. en La Roda, 10,000 id. en Alicante, 30,000 id. en Huelva y 15,000 id. en Córdoba, se avisa al público para que los que quieran presentar proposiciones para cada una de las partidas que anteceden ó parte de ellas, puedan remitirlas antes del 28 de febrero, a la direccion de mi cargo, sita en el edificio nuevo de la estacion de Atocha.

El pliego de condiciones se hallará de manifiesto en las oficinas de los jefes de seccion de via y obras residentes en Zaragoza, Calatayud, Sigüenza, Albacete, Alicante, Huelva y Córdoba, y en Madrid en la oficina de ingeniero de la division de almacenes.

Los proponentes podrán indicar las estaciones de las líneas de la compañía, que mas les conviniere, aunque no sea ninguna de las que arriba se citan, y proponer mayor ó menor número de traviesas que las indicadas.

La compañía se reserva el derecho de aceptar las proposiciones que crea mas ventajosas en todo ó en parte de las acopio, que se propongan.

Madrid, 21 de enero de 1867.—El director de la explotacion, E. Le Masson.

LECCIONES DE MATEMATICAS, FILOSOFIA, idiomas y traducciones Preciados, 23, entresuelo izquierda.—6

EL LIBRO DE LOS FUMADORES.—Instruccion para mejorar la calidad del tabaco. Reglas para hacer del mismo un uso conveniente. Indicaciones para poder escoger los mejores cigarros hasta el punto de conocer en una caja ó atado qué cigarro es mas fuerte ó mas flojo y cuál arderá mejor ó peor. Véndese esta obra al precio de 2 rs. en la libreria de Aguado, calle de Pontejos, núm. 8.—1

EL DIA 14 DEL CORRIENTE, SE HA destruido una perrita de lanas, blanca, c n las orejas algo rojas y sin dientes. La persona que la haya encontrado y la entregue en la calle Ancha de San Bernardo, núm. 23, cuarto segundo derecha, recibirá una buena gratificacion.—1

FRANCES, ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa.—Mr. l'avocat Louis, profesor académico. Enseña tambien a domicilio. Jardines, 8, segundo.—2

LA ACREDITADA PROFESORA EN Partos doña Joaquina de Mata, Veneras, 3, duplicado recibe para casos de su profesion.—1

EN LA CALLE DE LAS HUERTAS, NÚMERO 7, se dá razon de un jóven que desea colocarse de escribiente ó pasante en un colegio, dándole tres horas de clase.—1

LA ALEGRIA. Libro de texto para la gente alegre; de primera necesidad para la triste; útil a los ricos; provechosa a los enamorados; lleno de consuelos para los pobres; saludable a los enfermos; alegre para todos en general.

DE ALQUILAN HABITACIONES CON Asistencia ó sin ella. Ancha de San Bernardo, núm. 1, entresuelo derecha.—1

EFICACIA DEMOSTRADA por las PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES. Declaro haber obtenido con el uso de las pildoras depurativas los mejores resultados en mi padecimiento de estómago (de cinco años) acompañado de insomnios, inapetencia, flujos sanguíneos y malestar continuo, rebelde a otros tratamientos.

DALSAMO ANTIREUMATICO DE SUDRINAM.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el dia, para la curacion radical del reuma agudo ó crónico, articular ó muscular.

FÁBRICA DE SOMBREROS DE PEREZ, OFICIAL QUE FUÉ DE AIMABLE Y BEIRAS. Calle de la Aduana, 8. Gran rebaja en sombreros de copa.

CLASE SUPERIOR: los de 80 rs. a 70 1.ª clase, ó sea los de 70 a 60. 2.ª clase, ó sea los de 60 a 50. Hongos de 30, 40 30 y 35 rs.

Organizacion y atribuciones de los ayuntamientos, con las reformas en ella introducidas por el real decreto de 21 de octubre de 1866.

Reglamento para su ejecucion, tabla del número de electores elegibles, tonientes de alcalde y regidores que corresponde a los pueblos segun el número de vecinos, y modelos para las operaciones electorales.

CONCORDADA, COMENTADA Y ANOTADA POR D. FERMIN ABELLA, jefe de la seccion de administracion del gobierno de la provincia de Madrid.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

Se vende a 10 rs. en las librerias de Cuesta, Hernando, Bailly-Bailliere y Duran. Se remite franco de porte, mediante pedido dirigido a D. Fermin Abella.

CHOCOLATES DE ARAGON.

FÁBRICA LA ESTRELLA, EN CALATA YUD. PRECIOS: DE 4 A 10 REALES. La superioridad de los chocolates de Aragon, debida a su delicado aroma, exquisito gusto y buenas condiciones sanitarias y alimenticias, proviene de su perfecta elaboracion y del empleo de cacao, azúcares y canelas superiores, sin mezcla de ninguna otra materia.

Los chocolates de la Estrella son tan superiores, que merecen la preferencia de las personas de mas delicado gusto, y los de 8 y 10 rs. compiten con los de 20 y 24 rs. de las otras fábricas.

Accediendo a los deseos de muchos consumidores de la corte, se han establecido despachos en los siguientes comercios: Calles: Salud, núm. 9.—Hortaleza, núms. 6, 34 y 128.—Luna, 16.—Silva, 41.—Mallen, 12.—Calatrava, 1.—Cava Baja, 1.—Ruda, 1.—Toledo, 68 y 79.—Mayor, 56 y 91.—Caballero de Gracia, 21.—San Miguel, 16.—Santa Bárbara, 9.—Santa Isabel, 31.—Cuesta de Santo Domingo, 32.—Progreso, 21.—Santiago, 4.—Jesus y Maria, 14.—Avenida alta, 9 y 11.—Baño, 11.—Preciados, 66.—Bordadores, 3 y 11.—Y paseo de la Chana, en Chamberí, 13 triplicado.—10

GRAN EFICACIA DEL JARABE DE RABANO IODADO.

El Jarabe de rabano iodado, de los Sres. Grimault y C.ª, farmacéuticos de S. A. I. el Principe Napoleon, en Paris, está preparado con el jugo de las plantas anti-escurbuticas, cuya eficacia es tan popular. Contiene el iodo en el estado de combinacion organica y está considerado como el mejor reemplazante del aceite de hígado de bacalao.

La perfeccion rara de este producto nos anima a dar a conocer la opinion de los principales médicos de Paris que lo prescriben diariamente.

El Jarabe de rabano iodado es un medicamento de efecto seguro y suave; es preciosísimo en la medicina de los niños; no tan solo supe al aceite de hígado de bacalao, sino que le reemplaza ventajosamente.

Dr. GAGENAVE, primer médico del hospital de San Luis. Hemos conseguido siempre los mejores resultados con el uso del Jarabe de rabano iodado, como regenerador de la sangre y reemplazante del aceite de hígado de bacalao.

Dr. FAYROT autor del tratado de las enfermedades de las mujeres. El Jarabe de rabano iodado es uno de los mas poderosos modificadores de las constituciones linfáticas y escrofulosas. Le he empleado a menudo con buen éxito para ciertos casos de principios de tisis, como reemplazante del aceite de hígado de bacalao.

Dr. CHARRIER, ex-profesor de clinica de la Facultad de Paris. Hemos conseguido siempre los mejores resultados con el uso del Jarabe de rabano iodado, como regenerador de la sangre y reemplazante del aceite de hígado de bacalao.

Dr. GUESNARD, ex-interno de los hospitales de Paris. El Jarabe de rabano iodado tiene todas las ventajas del aceite de hígado de bacalao, pero no sus inconvenientes.

Dr. GUBOUT, médico de los hospitales, presidente de la Sociedad de médicos de Paris. El Jarabe de rabano iodado de los Sres. Grimault y C.ª contiene 1/2 por ciento de iodo en el estado de combinacion organica, análogo al que se halla en el aceite de hígado de bacalao.

Dr. KLETZINSKY, profesor de quimica y perito de los tribunales de Viena. DEPOSITO EN ESPAÑA: En las principales boticas y droguerías.

INDUSTRIA Y COMERCIO. VENTA ESCEPCIONAL Y URGENTE.

AGENCIA EN ADUANAS, Encargada para la venta de los géneros extranjeros. Decision de los interesados que se deben liquidar por corto tiempo todos los artículos del depósito general de géneros extranjeros de Barcelona, y con este objeto especial trasladada a Madrid,

CALLE DEL CORREO, 2, TIENDA, (ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL). Consistente en una gran cantidad de lienzos, camisas, pañuelos, mantelerías, toallas, sábanas, enaguas, calzoncillos, madapolanes ingleses, faldas y capas bordadas, camisolas y calcetines de punto, etc., etc.

Que serán vendidos dichos géneros amigablemente y al contado hasta la última pieza a precios fijos y reducidos, por casi la mitad de los precios de su coste, desconocido en el comercio.

El local de la venta está arreglado de manera que los adquirentes pueden escoger con comodidad. Las calidades, medidas y cantidades de cada artículo serán garantizadas en las facturas.—Las telas se venden desde cinco varas para arriba.—Las servilletas, toallas, pañuelos, etc., por medias docenas.—Los otros artículos a voluntad.—La venta será desde las ocho de la mañana a las ocho de la noche.

DESIGNACION. Telas de hilo blanco y redondo 4/4 de ancho, para camisas y calzoncillos; precio de venta, 3 rs. vara en vez de 7 1/2 reales, precio de coste.

Idem por 6 rs. vara, de Bélgica, 5/4 de ancho, en vez de 8 1/2 rs., precio de coste.

Idem por 7 y 8 rs. vara, telas superiores de Alemania e Inglaterra, para camisas de caballeros.

Idem por 9, 10, 12 y 14 rs. vara, telas de Holanda, extra y superfinas, y telas de batista tupida; precio de coste, el doble.

Idem para sábanas sin costura en todos los anchos y calidades, desde 7 a 30 rs. vara; precio de coste, el doble.

60 docenas de camisas para caballeros, de hilo redondo muy fino, hechuras y dibujos de última moda, se dan las de 64 a 40, las de 30 a 45, las de 90 a 50, las de 100 a 60 rs.

Calzoncillos de hilo, punto y lana fina, para caballeros, en todos tamaños, los de 34 rs. a 20, los de 40 a 24, los de 50 a 28.

Sábanas de hilo fino sin costura, para camas de catre, camera y matrimonio, las de 50 rs. a 32, las de 34 a 36, las de 60 a 45, las de 75 a 50, las de 80, 90 y 100 rs. a 55, 60 y 70 rs., etc.

Enaguas bordadas hasta las mas ricas y elegantes, las de 120 rs. a 80, las de 130 a 90, las de 150 a 100 rs., etc.

Una gran cantidad de madapolanes ingleses, camisetas de punto, calcetines, cortinas, velos de tul de seda, etc., por la mitad del precio de su coste. Se advierte que nadie está autorizado para ofrecer dichos géneros en las casas particulares.